



# ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE

## PAMPILHOSA DA SERRA

MUNICÍPIO DE PAMPILHOSA DA SERRA  
APARTADO 28 – 3324-909 PAMPILHOSA DA SERRA



### ACTA n.º 1/2018

-----Aos vinte dias do mês de abril do ano de dois mil e dezoito, nesta vila de Pampilhosa da Serra, no edifício da Junta de Freguesia de Pampilhosa da Serra, sala de auditório, realizou-se a sessão Ordinária da Assembleia de Freguesia de Pampilhosa da Serra, sob a Presidência do Senhor Rui Miguel de Almeida Nunes. -----

Deu-se início á sessão pelas vinte e uma horas e dez minutos, de acordo com o edital afixado para o efeito nos locais públicos de estilo, com a presença dos senhores Deputados. -----

Composição da mesa: -----

- 1- Presidente – Rui Miguel de Almeida Nunes. -----
- 2- 1ª Secretária – Filomena Maria Antunes Ramos Nunes Barata. -----
- 3- 2º Secretário - Arlindo Fernandes Brás. -----

Deputados: -----

- 4 - Cláudia Alexandra Simões Carlota Gomes. -----
- 5 – Rui Miguel Ferreira Antunes. -----
- 6 – Tiago Silvério Rocha. -----
- 7 – Sara Mariana Fernandes Coelho. -----
- 8 – Carlos Alberto de Almeida Marques. -----

A freguesia estava representada pelo executivo: -----

- 9 – Presidente – Nuno Miguel Marques Nunes de Almeida. -----
- 10 – Tesoureira – Teresa Margarida Ramos Vicente. -----

-----  
**ORDEM DE TRABALHOS:** -----

#### **1 - Período antes da ordem do dia:**

- 1.1 – Leitura, discussão e votação da ata da sessão do dia 30 de novembro de 2017.
- 1.2 - Leitura de Expediente.

#### **2 - Período da ordem do dia:**

- 2.1 – Apresentação dos Trabalhos realizados pela Freguesia.
- 2.2 – Apresentação, discussão e votação das Contas de Gerência do ano de 2017.
- 2.3 – Apresentação, discussão e votação dos Bens Inventariados.
- 2.4 – Apresentação, discussão e votação da 1ª Revisão do Orçamento de 2018.
- 2.5 – Apresentação, discussão e votação da Toponímia da Freguesia.
- 2.6 – Apresentação, discussão e votação do Regimento da Assembleia.
- 2.7 – Ponto Livre.

#### **3 - Período Aberto ao Público:**

-----



# ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE

## PAMPILHOSA DA SERRA

MUNICÍPIO DE PAMPILHOSA DA SERRA  
APARTADO 28 – 3324-909 PAMPILHOSA DA SERRA



### RESUMO DA REUNIÃO: -----

#### 1 - Período antes da ordem do dia: -----

##### 1.1 - Leitura, discussão e votação da ata da sessão do dia 30 de novembro de 2017. -----

O senhor Presidente da Assembleia, Rui Nunes, dá o ponto por aberto, informando que a virtude da acta ter sido enviada a todos os deputados, questiona se existe alguma dúvida relativamente à mesma. Não se registando quaisquer dúvidas por parte dos senhores deputados, a mesma é colocada à votação, sendo aprovada por unanimidade. -----

##### 1.2 - Leitura de Expediente. -----

O senhor Presidente da Assembleia, Rui Nunes, dá o ponto por aberto, informando que foi recepcionada uma comunicação da senhora deputada Andreia Barata, na qual informava não poder estar presente nesta sessão pelo facto de ter sido mãe à pouco tempo, considerando-se assim justificada a sua falta. Não havendo mais expediente o mesmo foi dado por encerrado. -----

#### 2 - Período da ordem do dia: -----

##### 2.1 - Apresentação dos trabalhos realizados pela Freguesia. -----

De imediato o senhor Presidente da Assembleia dá por aberto o referido ponto, dando a palavra ao senhor Presidente da Freguesia, o qual dá a conhecer a todos os Deputados os trabalhos exteriores realizados por esta Freguesia. -----

O senhor Presidente da Freguesia toma da palavra, para fazer a apresentação dos trabalhos, dando alguns esclarecimentos relativos aos trabalhos e serviços prestados nas povoações desde a última assembleia. -----

Da apresentação destaca-se uma futura formação que irá decorrer no âmbito do projecto “Aldeia Segura/Pessoa Segura” que visa a criação de pontos de concentração em caso de incêndio e a criação de faixas de segurança em redor das aldeias. -----

Após a intervenção do senhor Presidente da Freguesia, o senhor Presidente da Assembleia questiona os senhores Deputados presentes se pretendem fazer alguma observação ou questão sob a apresentação dos trabalhos. Não se verificando qualquer intervenção dos senhores Deputados o senhor Presidente da Assembleia dá o presente ponto por encerrado. -----

##### 2.2 - Apresentação, discussão e votação das Contas de Gerência do ano de 2017. -----

O senhor Presidente da Assembleia, Rui Nunes, deu início ao ponto, dando de imediato a palavra ao senhor Presidente da Freguesia, Nuno Almeida, para fazer uma explicação sob o mesmo. Tomando da palavra, o senhor Presidente da Freguesia, deu um breve esclarecimento sob o documento em análise, esclarecendo que reflecte toda a movimentação durante o ano de 2017, sendo que o documento foi enviado para todos os deputados e coloca-se à disposição para quaisquer esclarecimentos. -----

Não havendo questões por parte dos senhores Deputados, o Sr. Presidente da Assembleia, coloca o documento à votação, sendo aprovado por unanimidade e em minuta. Assim foi dado o presente ponto como encerrado. -----

##### 2.3 - Apresentação, discussão e votação dos Bens Inventariados. -----



# ASSEMBLEIA DE FREGUESIA

DE

## PAMPILHOSA DA SERRA

MUNICÍPIO DE PAMPILHOSA DA SERRA  
APARTADO 28 – 3324-909 PAMPILHOSA DA SERRA



De imediato o senhor Presidente da Assembleia dá por aberto o referido ponto, dando a palavra ao senhor Presidente da Freguesia. O senhor Presidente da Freguesia, toma da palavra para dar a conhecer aos senhores deputados que o documento menciona todos os bens adquiridos pela Junta de Freguesia durante o ano de 2017 e nos anos transactos. -----

Após a sua breve análise sob o documento, entrega o mesmo aos senhores deputados de forma a estes poderem analisar e colocarem alguma dúvida. -----

Após a sua intervenção o Sr. Presidente da Assembleia, questiona se existe algum esclarecimento adicional que os senhores Deputados necessitem. Não se registando qualquer intenção por parte destes, o documento é colocado a votação, sendo aprovado por unanimidade e em minuta. O presente ponto é dado por encerrado pelo senhor Presidente da Assembleia. -----

### **2.4 - Apresentação, discussão e votação da 1ª Revisão do Orçamento de 2018. -----**

De imediato o senhor Presidente da Assembleia dá por aberto o referido ponto, dando a palavra ao senhor Presidente da Freguesia. O senhor Presidente da Freguesia usa da palavra para esclarecer que o documento apresentado refere as alterações necessárias ao Orçamento de 2018, pois tem que se fazer a distribuição do saldo do ano transacto e redistribuir por algumas rubricas que carecem de algum reforço. -----

Não havendo questões por parte dos senhores Deputados, o Sr. Presidente da Assembleia, coloca o documento á votação, sendo aprovado por unanimidade e em minuta. Assim foi dado o presente ponto como encerrado.-----

### **2.5 - Apresentação, discussão e votação da Toponímia da Freguesia. -----**

O Senhor Presidente da Assembleia deu início ao ponto livre, dando a palavra ao senhor Presidente para apresentar alguns assuntos. -----

O senhor Presidente da Freguesia toma da palavra apresentando os mapas das localidades que já têm nomes das ruas atribuídos. Informa que este trabalho já está a decorrer à algum tempo, em conjunto com o Município de Pampilhosa da Serra, sendo que quem atribuiu os nomes às ruas das aldeias foram as Colectividades ou grupo de pessoas que fazem parte dessas mesmas. -----

Este processo já foi aprovado pelo Órgão Executivo e veio a esta sessão para apreciação da Assembleia, pois não é necessária a aprovação desta. -----

Em face de conclusão do processo será apresentado aos CTT por causa da atribuição de nomes às ruas que até agora era inexistente. -----

Não havendo mais intervenções o senhor Presidente da Assembleia dá o ponto por encerrado. --

### **2.6 - Apresentação, discussão e votação do Regimento da Assembleia. -----**

De imediato o senhor Presidente da Assembleia dá por aberto o referido ponto, dando a palavra ao senhor Presidente da Freguesia. O senhor Presidente da Freguesia usa da palavra para esclarecer que o documento apresentado será através deste que o Órgão Deliberativo se regerá nas suas sessões e nas suas actividades. -----



# ASSEMBLEIA DE FREGUESIA

DE

## PAMPILHOSA DA SERRA

MUNICÍPIO DE PAMPILHOSA DA SERRA  
APARTADO 28 – 3324-909 PAMPILHOSA DA SERRA



Não havendo questões por parte dos senhores Deputados, o Sr. Presidente da Assembleia, coloca o documento a votação, sendo aprovado por unanimidade. Assim foi dado o presente ponto como encerrado.-----

### 2.7 - Ponto Livre. -----

O Senhor Presidente da Assembleia deu início ao ponto, dando de imediato a palavra ao senhor Presidente da Freguesia. No uso da palavra o senhor Presidente da Freguesia, apresenta aos senhores deputados os processos judiciais que estão a decorrer em tribunal. -----

O senhor Deputado Carlos Marques, pede a palavra ao senhor Presidente da Assembleia, para realçar a importância na construção de um muro de suporte de terras no largo da localidade de Moninho, cujo aterro está a cair para um caminho público. -----

O senhor Presidente da Freguesia respondendo ao senhor Deputado Carlos Marques, informa que deverá ser o proprietário do mesmo que terá que fazer esse mesmo muro de suporte pois nesta situação a responsabilidade recai sob o particular e não sob a Autarquia. -----

O senhor Deputado Rui Antunes, pede a palavra para referir que na localidade da Povoia, a casa que era dos seus avós ardeu completamente no incêndio de 15 de outubro, os herdeiros já deram autorização para a demolição da mesma, em virtude de estar a oferecer perigo para a via pública e que até ao momento ainda não fizeram nada. -----

O senhor Presidente da Freguesia respondendo ao senhor Deputado Rui Antunes, informa que essa responsabilidade é do Município. -----

O senhor Deputado Carlos Marques, pede a palavra ao senhor Presidente da Assembleia, para informar que em Moninho existe uma casa que foi devastada pelo incêndio cujo na parede dessa mesma existem dois postes da EDP que derivado à pressão que estão a fazer acabarão por deitar abaixo as paredes. -----

O senhor Deputado Rui Antunes, toma novamente da palavra para questionar o senhor Presidente da Freguesia, no que concerne nas linhas de água, de quem é a responsabilidade, pois acima do seu terreno na Povoia, existe um terreno em que as paredes da ribeira caíram e todas as águas que passam naquela zona são desviadas para o terreno que por sua vez vem ter à sua propriedade danificando bastante. -----

O senhor Presidente da Freguesia respondendo ao senhor Deputado Rui Antunes, informa que essa responsabilidade é dos proprietários dos terrenos confinantes com a linha de água. -----

A senhora Deputada Sara Coelho pede a palavra para referir que na Rua do Calvário foi aberta uma vala para a conduta do saneamento e que a mesa até ao momento ainda não foi rectificadas. -

O senhor Presidente da Freguesia toma da palavra para informar que essa situação já foi sinalizada, referindo também outras situações que carecem de trabalhos, nomeadamente na localidade de Carvalho. -----

A senhora Deputada Cláudia Gomes pede a palavra para questionar o senhor Presidente da Freguesia acerca da situação das Marchas, pois já foi abordada por alguns miúdos se este ano a marcha vai sair. -----

Nesta matéria o senhor Presidente da Freguesia informa que está a ser feito um levantamento dos marchantes do ano transacto para verificar a disponibilidade, pois no ano de 2017 derivado ao incêndio de 17 de junho as Marchas acabaram por não atuar, sendo que só a infantil é que saiu à rua e só no caso de haver abertura por parte dos marchantes é que se avança com a marcha infantil. -----



# ASSEMBLEIA DE FREGUESIA

DE

## PAMPILHOSA DA SERRA

MUNICÍPIO DE PAMPILHOSA DA SERRA  
APARTADO 28 – 3324-909 PAMPILHOSA DA SERRA



A senhora Tesoureira da Freguesia, realça que como a marcha infantil saiu no último ano, neste já não servirá pelo que se teria que avançar para a elaboração de uma nova farda. -----

A senhora Deputada Cláudia Gomes retoma a palavra, referindo que no seu ponto de vista a marcha infantil não deveria sair por dois motivos, a falta de tempo para ensaiar e a sobrecarga que é para uma única ensaiadora. -----

A senhora Tesoureira da Freguesia pede a palavra para questionar os senhores deputados se este evento é justificativo, ponderando que só fazem uma atuação por ano e que os custos as mesmas rondam os 5.000,00 € (cinco mil euros). -----

A senhora Deputada Cláudia Gomes informa que ponderando esta situação não se justifica. ----

O senhor Presidente da Freguesia toma da palavra para referir que no ano passado foi levado a reunião de executivo, a proposta de convidar algumas associações e colectividades a serem eles a organizar as marchas, tendo sempre o apoio da Junta de Freguesia, sendo que não houve nenhuma que manifestasse tal intensão. -----

O Deputado Tiago Rocha pede a palavra para apresentar uma proposta à digníssima Assembleia que consistia na criação de uma equipa com os trabalhadores da Junta de Freguesia, em que andariam pelas localidades a fazer pequenas reparações e substituição de material para habitações dos mais carenciados. -----

A senhora Tesoureira realça que a ideia é pertinente, mas analisando as contrariedades deste projecto, como somos uma Freguesia pequena e com poucos habitantes, iria transtornar um pouco o negócio daqueles que estão colectados e que mantendo ainda alguns postos de trabalho poderiam acabar por passar por algumas dificuldades. -----

Ainda no uso da palavra, informa que esteve presente numa reunião em que nos concelhos afectados pelos incêndios de 15 de outubro, vai ser criado um projecto que visa a atribuição de um estatuto de vítima aquelas pessoas que ficaram feridas no decorrer do incêndio, sendo que terá um modelo próprio, em que a pessoa lesada deverá manifestar interesse e serão as entidades competentes é que irão verificar se existiu algum registo nos centros de saúde ou outros locais e essas mesmas é que vão preencher o formulário atestado estatuto de vítima. -----

A senhora deputada Filomena Barata pede a palavra para questionar o senhor Presidente da Freguesia, que em Sobral Valado caiu uma casa, das que foram atingidas pelas chamas, para cima de um muro, nesta situação de quem é a responsabilidade. -----

O senhor Presidente da Freguesia respondendo à senhora deputada Filomena Barata, informa que deverá ser o proprietário da mesma que terá que assumir a responsabilidade. -----

Ainda usando da palavra o senhor Presidente da Freguesia apresenta aos senhores deputados presentes um Projecto Lei acerca da delegação de competências para as Juntas de Freguesia, fazendo uma breve apresentação por aqueles pontos mais importantes. -----

### **3 - Período Aberto ao Público:** -----

O Senhor Presidente da Assembleia deu início ao ponto, questionando o cidadão presente se pretende apresentar algum assunto. -----

O senhor Nelson Ferreira pede permissão ao senhor Presidente da Assembleia, para questionar de quem é a responsabilidade do muro existente na rua das Fontainhas, pois do mesmo já caiu uma parte e tende a cair mas se nada foi feito, sendo que tem algum receio do que possa ali acontecer em virtude de ser um espaço onde a sua filha e outras crianças por vezes vão brincar. -



# ASSEMBLEIA DE FREGUESIA

DE

## PAMPILHOSA DA SERRA

MUNICÍPIO DE PAMPILHOSA DA SERRA  
APARTADO 28 – 3324-909 PAMPILHOSA DA SERRA

O senhor Presidente da Freguesia toma da palavra para informar que já esteve no local com o senhor Vice-Presidente da Camara, afim de se analisar a situação, mas que a mesma não será de fácil resolução porque é uma parede bastante alta e que para se fazer um muro de suporte terá que iniciar de um ponto com rocha firme. Salaria também que na mesma deslocação estiveram a verificar um ponto de descarga de águas pluviais, um pouco mais à frente, cujas descargas estão a ser feitas para um terreno e acaba por arrastar terra e pedras para o lavadouro. -----

----- Não havendo mais assuntos a tratar, o Senhor Presidente da Assembleia de Freguesia, deu a sessão por encerrada, quando eram vinte e três horas e trinta e cinco minutos, da qual se lavrou a presente acta, que após lida em voz alta, vai ser posta à votação e a seguir assinada. -----

Presidente: \_\_\_\_\_

1º Secretário: \_\_\_\_\_

2º Secretário: \_\_\_\_\_

